

"Les onagres"

Autor(en): **Zeller, Philippe**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **134 (1989)**

Heft 3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-344908>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

« Les onagres »

par le divisionnaire Philippe Zeller

Les onagres¹ ! Demandez autour de vous ce que ce mot signifie et vous serez étonné ! Les lecteurs assidus de « Vivre mieux » se souviendront que cette très ancienne plante médicinale revient au premier plan ! Les lettrés vous parleront d'un grand âne ! Les archéologues et les férus d'antiquité n'hésiteront pas à préciser que cette machine de guerre, baliste ou catapulte, a eu son heure de gloire lors des sièges de jadis.

Mais, pour le commun des lecteurs, même le sous-titre de l'ouvrage : « Les agents d'influence soviétiques de Lénine à Gorbatchev » n'explicite pas le titre choisi par ses coauteurs.

Alors, n'hésitez pas à découvrir au fil des 243 pages de cette enquête sur l'idéologie à la mode ce qu'est le tiers-mondisme, par exemple. Lecture passionnante, certes, même si elle n'est pas toujours aisée, tant Jacques Vindex – un pseudonyme choisi par un ingénieur industriel français à la retraite – a voulu apporter faits et preuves pour sous-tendre une observation critique, réfléchie, dépassionnée du monde de la désinformation.

« Ni Marx, ni Jésus », a été jadis un succès. Un « must » à l'époque ! Comme dans un « thriller », Vindex démonte le mécanisme de la stratégie du « christianisme-léninisme », dessille les yeux des sceptiques sur les façades derrière lesquelles agit cette cohorte de

citoyennes et de citoyens, très souvent parfaitement honorables. Au vocable d'« idiot utile » utilisé par Lénine, Vindex a créé et substitué onagre. Onagre, nouveau « must » dans le bestiaire politique de ce temps ?

Il faut le souhaiter, car l'éclairage de Vindex et Gabriel Veraldi – l'écrivain français établi depuis 20 ans en Helvétie et connaisseur avisé de nos us et coutumes politiques, sinon militaires – donne la pleine mesure de la stratégie que les héritiers de Lénine ont mission de réaliser pour garantir *leur* paix et *leur* justice. Il donne un vaste aperçu saisissant de la mise en œuvre de cette stratégie aux échelons tactiques et techniques, dirions-nous dans notre langage, par des organisations pacifistes, bien-pensantes, honorables. Leurs façades nous empêchent, faute de curiosité insistante ou perspicace, de saisir ce qu'il y a derrière elles et comment s'effectuent tous les « montages » qui nous inondent de leurs effets pervers.

Faut-il une preuve de l'incontournable véracité des propos de Vindex et Veraldi ? Essayez donc de dresser la liste des grands médias francophones de ce pays qui ont présenté à leurs

¹ *Les onagres*, les agents d'influence soviétiques de Lénine à Gorbatchev, par Jacques Vindex et Gabriel Veraldi, Ed. L'Age d'Homme, 1988.

lecteurs ou auditeurs cet ouvrage pourtant édité en Suisse. Le compte fait, vous aurez, si besoin est, une preuve de plus que dans la guerre de désinformation qui nous est livrée

journellement, il y a davantage d'ongres que nous n'en pourrions jamais soupçonner.

Ph. Z.

COMMUNIQUÉ

La Société des sous-officiers de Lausanne organise, en collaboration avec son Ski-club, une course de fond à skis sous l'appellation de

Trophée du Mont d'Or Course populaire La Lécherette

La 18^e édition de cette manifestation sportive aura lieu le dimanche 2 avril 1989 à la Lécherette/Col des Mosses.

Quatre possibilités sont offertes aux participants:

Le Trophée du Mont d'Or – parcours balisé de 22,5 km (alpin) pour patrouilles de deux coureurs, dès 18 ans révolus.

Catégories: hommes - dames - mixtes - militaires. Départ libre de 0745 à 0900. Le Trophée constitue un entraînement recommandé pour le Trophée du Muveran.

La course populaire – parcours balisé de 15 km, individuel, dès 15 ans révolus. Catégories: hommes - dames (3 classes d'âge). Départ en ligne à 0900.

Parcours jeunesse – parcours balisé de 9 km, individuel, de 14 à 18 ans. Trois classes d'âge. Départ en ligne 0915.

Enfants – parcours balisé de 5 km, individuel, jusqu'à 16 ans sans limite d'âge minimum. Départ en ligne 0920.

Attention, seul le style traditionnel est autorisé.

De nombreux challenges et prix récompensent les meilleurs. De plus, une médaille est remise à chaque participant terminant le parcours.

Financed'inscription: Fr.s. 20.— par coureur. Jeunesse et enfants: Fr.s. 10.—.

Inscriptions (jusqu'au 28 mars 1989) et renseignements: Pierre Maurer, Champ-Rond 25, 1010 Lausanne, tél. (021) 32 44 44 ou ASSO-Trophée du Mont d'Or, case 1442, 1002 Lausanne.